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ATA  58/2021 – 14.12.2021     Ordinária 

      Aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, às 18 horas, 

após a verificação de quorum, a Vereadora Maria Helena, Presidente, declarou 

aberta a Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores de Arroio dos Ratos. Pela 

Presidente foi procedida a prestação de contas do exercício de 2021, bem como 

vídeo das aquisições da Casa. A Presidente agradeceu ao contador Amílcar e 

aos funcionários, especialmente ao Kauê, pela apresentação. Passou-se a 

eleição para a Mesa Diretora para o exercício de 2022, cuja ata será degravada 

separadamente para fins de registro. Os vereadores foram chamados em ordem 

alfabética para depositarem seus respectivos votos e o resultado apurado para  

eleição da chapa única foi de 06 (seis) votos favoráveis e 03 (três) votos 

contrários, conforme ata específica. Dando continuidade, passou-se a leitura das 

correspondências recebidas: convite Ebenezer. Ofício 37/2021, da Secretaria de 

Educação, para o Recital de Natal. Ofício 171/2021, da Secretária de Educação. 

Ofício 42/2021, do Secretário de Obras. Decreto Legislativo 002/2021 – que 

concede o Título de Cidadão Honorário ao Padre Adilson Correa da Fonseca. O 

Decreto Legislativo foi colocado em votação e aprovado por 8x0. Passou-se a 

leitura e apreciação da Moção de Apoio à aprovação do Projeto de Lei 368/2021, 

que institui a Campanha Sineta Lilás. O Vereador Dilson disse que se trata de 

projeto tramitando na Assembleia Legislativa, que é importante mecanismo de 

apoio às mulheres em situação de violência. Não havendo mais manifestações, a 

moção foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e 

apreciação do requerimento de informações da vereadora Neida, colocado em 

votação e aprovado por 8x0. Passou-se a leitura e discussão da indicação 

161/2021, da vereadora Neida. A vereadora proponente esclareceu que essa 

indicação deve-se à solicitação de um munícipe que possui a mobilidade reduzida 

e que sofre com a falta de acessibilidade em nossa cidade, inclusive em 

repartições da Prefeitura. Narrou que o cidadão inclusive foi atendido na Rua, 

porque não conseguia subir as escadas que dão acesso ao gabinete e não havia 

local disponível para que fosse atendido de forma particular nas dependências do 

primeiro andar da Prefeitura. Disse que o Executivo deve estar atento e sensível 

à questão da acessibilidade e cobrou soluções, especialmente na calçada em 

frente à Caixa Econômica Federal, conforme indicação.  O vereador Bernardo se 

manifestou de forma favorável e fez apelo ao Executivo. A vereadora Cíntia disse 

que essa questão já foi discutida nesta Casa e que o Executivo deve fiscalizar 

estas questões, porque nem mesmo os prédios públicos seguem as normas de 

acessibilidade. O vereador Osmar citou outros locais onde os cadeirantes sofrem 

muitas dificuldades e parabenizou a colega Neida. A vereadora Maria Helena 

disse que também recebeu reclamação de um munícipe que faz uso de cadeira 
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de rodas e que já fez indicações neste sentido também. Disse que alertou sobre a 

falta de acessibilidade ao gabinete, o que pode ser revisto. Não havendo mais 

manifestações, a indicação 161/2021 foi colocada em votação e aprovada por 

8x0. Passou-se a leitura e apreciação do Anteprojeto de Lei que dispõe sobre a 

Campanha Sineta Lilás, de autoria do vereador Dilson. O veredor Dilson disse 

que este anteprojeto acompanha o Projeto de Lei do Deputado Fernando Marroni. 

Disse que deseja e espera que a Secretaria de Educação seja parceira desta 

causa e que este anteprojeto se associe a outras campanhas e outros 

mecanismos de denuncia já existentes, aumentando esta rede de apoio. A 

Vereadora Maria Helena disse ter instituído a Procuradoria da Mulher e leis de 

combate a violência e que é totalmente favorável ao anteprojeto, sugerindo a 

correção de erro de digitação. A vereadora Cíntia também se mostrou favorável, 

mas sugeriu que o questionário não fosse obrigatório. Não havendo 

manifestações, o anteprojeto foi colocado em votação aprovado por 8x0. 

Correspondências expedidas: nada consta. Tribuna Popular: Inscrita a Secretária 

de Educação, senhora Suélem Boldrini, que passou a fazer uso da palavra, 

apresentando planilhas no power point contendo os dados dos gastos com 

combustível da Secretaria de Educação, prestando os esclarecimentos 

pertinentes e prestando contas, em resposta aos requerimentos de informações 

da vereadora Neida. Grande expediente: A vereadora Neida agradeceu a 

presença e os esclarecimentos detalhados da Secretária de Educação. 

Continuando sua fala disse que participou de reunião junto ao CRAS, que foi bem 

esclarecedora e proveitosa. Dando continuidade a sua fala, abordou a questão do 

lixo, que não tem mais passado às sextas- feiras. Disse que no sábado passado 

o lixo foi recolhido por uma tombadeira e os funcionários estavam dependurados, 

correndo alto risco. Disse que o veículo que estava recolhendo os resíduos não 

era apropriado e gostaria de esclarecimentos da empresa que venceu a licitação, 

do motivo de estarem utilizando uma tombadeira, onde os coletores estavam 

submetidos à riscos. A vereadora Neida disse que outro assunto que lhe trouxe 

ao grande expediente é o fato de que o Executivo negou pedido de veterinário 

para a Secretaria do Meio Ambiente, alegando que “não tem necessidade”, o que 

acaba inviabilizando o trabalho da Secretaria do Meio Ambiente no que se refere 

ao cuidado com os animais. Disse que a Secretaria vem realizando um excelente 

trabalho, e que “não acreditou na resposta do Executivo”. Em aparte, no que se 

refere ao lixo, o vereador Bernardo disse que os coletores passam muito antes do 

caminhão e os cachorros soltos destroem as sacolas e espalham o lixo. Disse 

que falta apenas uma organização entre os coletores e o caminhão, que demora 

a passar e dá tempo para que os animais destruam as sacolas. Disse que estão 

“podando” o trabalho da Secretária. A vereadora Cíntia, também em aparte, no 

que se refere aos veterinários, disse que o Município dispõe destes profissionais 

(veterinários) e fez apelo para que retornem as atividades junto à Secretaria do 
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Meio Ambiente, para atuar na causa animal. Disse que caso não seja concedido 

um veterinário esta Casa deve comunicar ao Ministério Público. Em aparte, o 

Vereador Dilson agradeceu a Secretária de Educação, pelos esclarecimentos e 

transparência e disse que é de suma importância a designação de um veterinário 

para a Secretaria do Meio Ambiente. A vereadora Neida reforçou que a demanda 

é muito grande, de extrema necessidade, e que o Prefeito registrou como meta 

de governo, um canil municipal. Solicitou novamente que o Executivo designe os 

veterinários concursados para atenderem os casos de extrema necessidade, pois 

caso contrário levará o caso ao Ministério Público. O vereador Bernardo disse 

que o Prefeito prometeu um canil e que o Município não tem condições de ceder 

funcionários ao Estado, deveria ser o contrário, ou seja, o Estado ajudar o 

Município. Por fim, a vereadora Neida agradeceu a comunidade pela 

oportunidade e disse que continuará lutando. A vereadora Maria Helena 

esclareceu que o veterinário que está lotado na Agricultura fez curso de 

especialização para atuar na vigilância sanitária e a vereadora Cíntia disse que 

não seria esta a questão, mas sim a falta de suporte na causa animal, junto à 

Secretaria do Meio Ambiente. O vereador Bernardo disse que existe o 

profissional e que é necessário dar o suporte à Secretaria do Meio Ambiente. 

Segundo inscrito no grande expediente, o vereador Jeslei cumprimentou a todos 

e agradeceu aos colegas que confiaram em sua pessoa para exercer a 

Presidência. Disse que respeita os votos contrários, pois estamos em uma 

democracia, e renovou seu compromisso com esta casa e com a comunidade. 

Agradeceu e parabenizou a vereadora Maria Helena pela ótima gestão e 

transparência. Disse que acredita que pode contribuir com a comunidade e que 

se orgulha das pautas que representa. Agradeceu aos seus pais e familiares, ao 

seu companheiro Weslei e seus amigos, pelo incentivo e também seu pai de 

santo de sua religião de matriz africana, que muito lhe orgulha, mas que ainda é 

muito discriminada.  Disse que gostaria de levar a Câmara a todos os cantos de 

nossa comunidade e que tudo que for para o bem da cidade será pauta 

importante. Desejou a todos um excelente final de ano e encerrou sua fala. 

Comunicações: nada consta. Ordem do dia: Discussão preliminar: Projeto de Lei 

99/2021. Passou-se a leitura e discussão preliminar do Projeto de Lei 099/2021. 

Não havendo mais manifestações, o Projeto de Lei 99/2021 foi encaminhado à 

Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a leitura e discussão preliminar do 

Projeto de Lei 100/2021. O vereadora Osmar solicitou a aplicação do artigo 154. 

O pedido de aplicação do artigo 154 foi colocado em votação e acatado por 

unanimidade pelo Plenário. Não havendo mais manifestações, o Projeto de Lei 

100/2021 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a leitura e 

discussão preliminar do Projeto de Lei 101/2021. O vereador Bernardo 

parabenizou o Executivo por este projeto de extrema importância e solicitou a 

aplicação do artigo 154, em reforço à solicitação do Executivo. O pedido de 
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aplicação do artigo 154 foi colocado em votação e acatado por unanimidade pelo 

Plenário. Não havendo mais manifestações, o Projeto de Lei 101/2021 foi 

encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a leitura e discussão 

preliminar do Projeto de Lei 102/2021. O vereador Dilson solicitou a aplicação do 

artigo 154. O pedido de aplicação do artigo 154 foi colocado em votação e 

acatado por unanimidade pelo Plenário. Não havendo mais manifestações, o 

Projeto de Lei 102/2021 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Foi 

efetuado breve intervalo e retomados os trabalhos passou-se a discussão final e 

votação: Passou-se a discussão e votação da emenda aditiva 001/2021 ao 

Projeto de Lei 82/2021. A emenda aditiva ao Projeto de Lei 82/2021 foi colocada 

em discussão. A vereadora Neida disse que a emenda foi elaborada para evitar 

transtornos às residências do entorno. Não havendo manifestações, a emenda 

aditiva foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a discussão final 

e votação do Projeto de Lei 082/2021. Foi procedida a leitura do parecer ao 

Projeto de Lei 082/2021. Não havendo manifestações, o parecer ao Projeto foi 

colocado em votação e aprovado por 8x0. O Projeto de Lei 082/2021 foi colocado 

em discussão final e não havendo manifestações, foi colocado em votação, tendo 

sido aprovado por 8x0, com sua emenda aditiva. Passou-se a discussão final e 

votação do Projeto de Lei Complementar 90/2021. Foi procedida a leitura do 

parecer ao Projeto de Lei Complementar 90/2021. Não havendo manifestações, o 

parecer ao Projeto foi colocado em votação e aprovado por 8x0. O Projeto de Lei 

Complementar 90/2021 foi colocado em discussão final e não havendo 

manifestações, foi colocado em votação, tendo sido aprovado por 8x0. Passou-se 

a discussão final e votação do Projeto de Lei 97/2021. Foi procedida a leitura do 

parecer ao Projeto de Lei 97/2021. Não havendo manifestações, o parecer ao 

Projeto foi colocado em votação e aprovado por 8x0. O Projeto de Lei 97/2021 foi 

colocado em discussão final e não havendo manifestações, foi colocado em 

votação, tendo sido aprovado por 8x0. Passou-se a discussão final e votação do 

Projeto de Lei 100/2021. Foi procedida a leitura do parecer ao Projeto de Lei 

100/2021. Não havendo manifestações, o parecer ao Projeto foi colocado em 

votação e aprovado por 8x0. O Projeto de Lei 100/2021 foi colocado em 

discussão final e não havendo manifestações, foi colocado em votação, tendo 

sido aprovado por 8x0. Passou-se a discussão final e votação do Projeto de Lei 

101/2021. Foi procedida a leitura do parecer ao Projeto de Lei 101/2021. Não 

havendo manifestações, o parecer ao Projeto foi colocado em votação e 

aprovado por 8x0. O Projeto de Lei 101/2021 foi colocado em discussão final e a 

vereadora Neida disse que gostaria de parabenizar o Executivo por este projeto, 

pois os Bombeiros são essenciais, fica feliz que seu anteprojeto tenha sido 

atendido. Não havendo manifestações, o projeto de lei foi colocado em votação, 

tendo sido aprovado por 8x0. Passou-se a discussão final e votação do Projeto 

de Lei 102/2021. Foi procedida a leitura do parecer ao Projeto de Lei 102/2021. 
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Não havendo manifestações, o parecer ao Projeto foi colocado em votação e 

aprovado por 8x0. O Projeto de Lei 102/2021 foi colocado em discussão final e 

não havendo manifestações, foi colocado em votação, tendo sido aprovado por 

8x0. A ata 57/2021 foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Explicações 

pessoais: nada consta. A Presidente colocou a palavra aos vereadores que 

quiserem se manifestar. Fez uso da palavra o vereador Bernardo, parabenizado a 

colega Maria Helena pela excelente gestão, parabenizando o novo presidente 

para 2022, desejando sucesso e uma ótima gestão. Desejou um Feliz Natal a 

toda a comunidade e a seus eleitores. A vereadora Cíntia também se manifestou, 

agradeceu a acolhida nesta Casa, onde se chega com muitos sonhos que as 

vezes viram frustrações. Desejou uma ótima gestão ao novo Presidente e um 

ótimo ano a toda a população. Disse que gostaria de agradecer ao Prefeito e 

Secretários e aos colegas vereadores pela união em prol da comunidade. O 

vereador Dilson parabenizou a Presidente Maria Helena pela condução dos 

trabalhos em 2021 e desejou que Deus abençoe o novo Presidente. Agradeceu a 

toda a ajuda da equipe da Casa, essenciais para os trabalhos. Desejou a todos 

um Feliz Natal e um 2022 com esperança em dias melhores. O vereador Marco 

parabenizou a colega Maria Helena pelo trabalho e esforço. Disse que aprendeu 

muito com a Presidente Maria Helena e desejou que o próximo Presidente tenha 

muita sabedoria. Desejou a todos um ano de coisas boas e novidades, de 

esperança em dias melhores. Agradeceu aos servidores da Casa e desejou um 

ótimo Natal a todos. A vereadora Neida agradeceu a vereadora Maria Helena 

pela paciência e ensinamentos. Parabenizou o colega Jeslei, desejando sucesso 

e colocando que seu voto não é nada de cunho pessoal, votou contrária apenas 

por interferências com as quais não concordou. Desejou sucesso e se colocou a 

disposição. Desejou a população um natal e um ano novo de bênçãos e 

prosperidade. O vereador Osmar parabenizou a presidente e colega Jeslei, eleito 

nesta data, agradecendo a população e desejando um Feliz Natal e ótimo ano 

novo. O vereador Tiago agradeceu a colega e Presidente Maria Helena pelos 

ensinamentos e acolhimento. Parabenizou o colega Jeslei pela eleição e desejou 

a todos um feliz natal de paz e saúde. A Presidente agradeceu a Rádio Ratense 

pela parceria nas transmissões, mais um mecanismo de transparência para  

comunidade. Disse que 2021 foi um ano difícil, de perdas, onde perdeu sua mãe, 

e houve perda de pessoas queridas. Disse que não deixou de trabalhar e 

agradeceu ao apoio dos funcionários. Parabenizou as Diretoras de Escolas pela 

posse no dia de hoje, que estejam abençoadas e motivadas. Parabenizou o 

colega Jeslei, desejando sabedoria e harmonia no ano de 2022. Agradeceu aos 

todos os servidores, pois os funcionários fazem de tudo para bem atender os 

vereadores. Disse que todos têm sua importância e prestam um ótimo serviço. 

Agradeceu a sua Mesa Diretora e aos colegas vereadores. Disse que muitas 

vezes ficam as frustações, mas é muito prudente. Agradeceu ao Executivo e seus 
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Secretários, sem distinção; agradeceu a parceria com o Executivo nos projetos 

em prol da comunidade e disse que gostaria de levar uma mensagem de 

valorização e celebração da vida, desejando que o amor de Deus esteja em todos 

os lares, que haja mais amor, tolerância, solidariedade e união. Encerrou sua fala 

desejando um Feliz Natal a todos em 2022 de felicidade, prosperidade, paz e 

amor. Não havendo mais nada a ser tratado, a Senhor Presidente encerrou a 

sessão, agradeceu a presença de todos, convocando a próxima sessão, sendo 

lavrada a presente ata que vai assinada pela Presidente Maria Helena Menezes 

Silveira ............................, pelo  Secretário Jeslei Salines de Souza 

................................. e pelos vereadores 

              Bernardo Cairuga Pereira  
         Cíntia Jardim 

Dilson Lemos 
   Marco Antonio Correa Monteiro  

Neida Lima 
Osmar Carvalho Didoliche 

Tiago Abade  

 

      

 


